

## REDACCIÓN MÉDICA

VIERNES, 20 MARZO 2009

**PROTAGONISTA DEL ENCUENTRO AUTONÓMICO DE SANITARIA 2000, PATROCINADO POR CHIESI Mercedes Roldós: "Canarias es la comunidad autónoma peor tratada financieramente por el Gobierno central" Actualización: 18/03/2009 - 09:22H**

La consejera de Sanidad de Canarias señala que el Ejecutivo nacional tiene un déficit acumulado con su Departamento de 1.200 millones por el incremento demográfico no reconocido

Óscar López Alba / Fotografía y vídeo: Miguel Ángel Escobar y Diego S. Villasante

**La consejera de Sanidad de las Islas Canarias, Mercedes Roldós, ha participado en el Encuentro Autonomico organizado por Sanitaria 2000 en colaboración con la compañía farmacéutica Chiesi. Al acto han asistido presidentes y altos representantes de organizaciones de profesionales sanitarios, de aseguradoras, de mutuas, del mundo universitario, de empresas de tecnología sanitaria y de directivos de la Salud, así como representantes de pacientes.**



**De izquierda a derecha, de pie: José Manuel González Huesa, presidente de la Asociación Nacional de Informadores de la Salud (ANIS); Jordi Matías-Guiu, ex presidente de la Sociedad Española de Neurología (SEN); Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería; Albert Jovell, presidente del Foro Español de Pacientes; Pedro Conthe, presidente de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI); Antonio Portolés, presidente de la Sociedad Española de Farmacología Clínica; Ángel Nogales, decano de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid; Manuel Martín, gerente de Relaciones Institucionales de Chiesi; Jesús Sánchez Martos, catedrático de Educación para la Salud de la UCM y moderador del encuentro; Joaquín Estévez, presidente de la Sociedad Española de Directivos de la Salud (Sedisa); Jesús Escudero, director general de Gasmedi; Pedro L. Cabrera, presidente del Colegio de Médicos de Las Palmas; Javier Murillo, consejero director general de Adeslas; José Manuel Bajo Arenas, presidente de la Sociedad Española de Ginecología y Obstetricia (SEGO); Luis Miguel Ruilope, ex presidente de la Sociedad Española de Hipertensión-Liga Española para la Lucha contra la Hipertensión Arterial (SEH-Lelha); Pablo Domínguez, director**

general en España y Sudamérica de Carburos Médica; Victoriano Prim, presidente de la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin); y Ezequiel Pérez Campos, presidente de la Fundación Española de Contracepción. Sentados, de izquierda a derecha, Manuel Díaz-Rubio, presidente de la Real Academia Nacional de Medicina (RANM); Carmen Basolas, directora de Relaciones Institucionales de Chiesi; Mercedes Roldós, consejera de Sanidad de Canarias; José María Pino, presidente de Sanitaria 2000; Nekane Murga, de la Sociedad Española de Cardiología; y Lourdes García, gerente de Relaciones Institucionales de Canarias de Chiesi.

Roldós ha aprovechado este marco para recordar que "Canarias es una de las comunidades autónomas donde más ha crecido la población en los últimos años", un hecho que el Gobierno central no reconoce a la hora de repartir la financiación, según ha denunciado. Por culpa de este desfase demográfico, la consejera canaria ha recalcado que desde 2002 el Ejecutivo general viene "acumulando una deuda de cerca de 1.200 millones de euros" con su Departamento.

Así, Roldós ha asegurado que "Canarias es la comunidad autónoma peor tratada financieramente por el Gobierno central" y ha reiterado su petición de que se ponga al día la base poblacional con la que se reparte la financiación, ya que la actual corresponde a la de 1999.

La responsable de la Sanidad canaria también ha incidido en que a estas dificultades hay que añadir las que suponen la insularidad (es calificada por la Unión Europea como región ultraperiférica), el hecho de ser la autonomía que ha experimentado un crecimiento mayor de población de más de 65 años, y los millones de turistas que cada año visitan estas islas y que hacen crecer la demanda de asistencia sanitaria.

A pesar de estas trabas, "tenemos un sistema con diez hospitales públicos, dos de ellos universitarios, tenemos una media de camas por habitante superior a la media de estado español, entre los centros públicos y los concertados, así como una elevada tasa de tecnología", ya que islas como El Hierro, "con menos de 10.000 habitantes, tienen un hospital y un TAC", ha pormenorizado Roldós.

Finalmente, la consejera canaria ha lamentado que sea necesario recurrir a médicos formados en otros países "existiendo en Canarias jóvenes con vocación por la Medicina" y ha pedido más plazas



**universitarias para que puedan cubrirse las 310 plazas MIR "que hemos logrado ofertar con mucho esfuerzo".**